
 

 
EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

23/09/2021 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. O Senhor Presidente começou por referir que a data do comunicado do Conselho 

Pedagógico relativo à retoma das actividades lectivas foi coincidente com a data da reunião do 

Senado (dia 08 de Setembro), de onde resultou a importância do retorno ao ensino presencial. 

Da reunião da Comissão Mista de 15 de Setembro resultou a decisão de se manter a normal 

circulação dos alunos do 6º ano do Mestrado Integrado em Medicina no Centro Hospital e 

Universitário de Coimbra (CHUC), incluindo a possibilidade de utilização dos auditórios em 

todo o espaço CHUC, para a leccionação teórica e teórico-prática destes alunos. ---------------- 

A Unidade de Prevenção e Controlo de Infeções e de Resistências aos Antimicrobianos 

encontra-se, conjuntamente com o Gabinete de Apoio ao Sistema de Gestão da Qualidade da 

FMUC e o Núcleo de Estudantes de Medicina, a preparar um documento de validação de 

critérios gerais de segurança, nomeadamente no que se refere à observação dos cuidados de 

protecção individual para a circulação de alunos no CHUC. -------------------------------------------- 

1.2. No dia 13 de Setembro, teve lugar a recepção aos estudantes finalistas do Mestrado 

Integrado em Medicina, que iniciaram o seu Estágio Programado e Orientado. --------------------- 

1.3. No dia 22 de Setembro, realizou-se a sessão de boas vindas aos estudantes de mobilidade: 

Erasmus, oriundos de Cabo Verde e dos Açores. --------------------------------------------------------- 

1.4. No dia 03 de Outubro terá lugar a cerimónia da Bata Branca, para os estudantes do 3º ano 

do Mestrado Integrado em Medicina. Trata-se de um momento solene que pretende sensibilizar 

para a importância da humanização dos cuidados de saúde, bem como da relação médico-doente. 

1.5. Decorrerá no dia 06 de Outubro, no Anfiteatro da Subunidade 3, pelas 09h30m, a habitual 

cerimónia de recepção aos novos estudantes da FMUC, não havendo por isso actividade lectiva 

nessa manhã para o1º ano. ------------------------------------------------------------------------------------- 

1.6. Nesse mesmo dia, no período da tarde, terá lugar o regresso das reuniões presenciais do 

Conselho das Escolas Médicas. O encontro será em Coimbra. ----------------------------------------- 



1.7. O dia da FMUC terá lugar na manhã do dia 03 de Novembro, com suspensão de toda a 

actividade lectiva nesse período. ------------------------------------------------------------------------------ 

1.8. O Senhor Presidente mencionou a chegada de uma comunicação da Reitoria endereçada 

aos Directores das diferentes Unidades Orgânicas de Ensino, que terá de ser lida à luz da 

realidade de cada uma. O acento tónico no ensino presencial continua a conhecer a dificuldade 

da compatibilização com um valor de lotação base de 50%. A solução poderá passar pela 

presença física de parte dos estudantes, com o remanescente a assistir a um live streaming. 

Sabendo que caberá ao docente a decisão de quem estará online e de quem deverá estar 

presencialmente, instalou-se a dúvida acerca do critério justo a adoptar: ordem alfabética, 

inscrição, ou outro critério. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Após discussão sobre as vantagens e desvantagens do ensino presencial e do ensino remoto, foi 

unânime que terá de ser feita uma reflexão demorada e assertiva relativamente à necessidade, 

ou não, de serem feitas actualizações nas orientações iniciais do Conselho Pedagógico, no que 

concerne ao Mestrado Integrado em Medicina, pelo número avultado de estudantes que 

comporta. Na área da Medicina Dentária, com reajustes do espaço disponível para lecionacção, 

ficou em aberto a possibilidade do regresso ao regime presencial integral. -------------------------- 

1.9. O Senhor Presidente procedeu à designação de um novo secretário efectivo, bem como de 

um suplente, para o novo mandato do Órgão, em cumprimento do definido no nº2 do artigo 5º 

do Regimento do Conselho Pedagógico da Faculdade de Medicina da Universidade de Coimbra. 

Em conformidade, foram designados, respectivamente o estudante conselheiro, representante 

do MIM, Hugo Miguel Monteiro Antunes, e a estudante conselheira, representante do MIMD, 

Beatriz Marques Tomé. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. EXPOSIÇÃO DO SENHOR REGENTE DE ANATOMIA I DO MIM ------------------

O Senhor Presidente solicitou uma reflexão conjunta relativamente à exposição enviada pelo 

Senhor Regente da unidade curricular de Anatomia I do Mestrado Integrado em Medicina, 

Professor Doutor António Bernardes, onde, para permitir a lecionação da totalidade dos 

conteúdos programáticos, foi solicitada a possibilidade da actividade lectiva do 1º ano ser 

prolongada por mais 2 semanas (até 14 de Janeiro de 2022), com subsequente adiamento das 

épocas de exame também por duas semanas. -------------------------------------------------------------- 

Foi unânime que o problema, ainda que mais sentido no 1º ano por conta do início mais tardio 



das aulas, é comum a todos os anos curriculares porquanto, a acrescer à interrupção de uma 

semana por motivo das festividades académicas, temos um 1º semestre com vários feriados a 

meio da semana, que naturalmente entorpecem a dinâmica lectiva. ----------------------------------- 

Foi por todos considerado que um deferimento seria prematuro e iria destruturar um calendário 

previamente aprovado pelo Conselho Pedagógico e veiculado à Reitoria e à comunidade FMUC. 

O Senhor Professor Doutor Paulo Martins propôs que se necessário, além das aulas 

suplementares marcadas para os dias da semana, sejam utilizados Sábados para compensação. 

Essa sugestão não mereceu concordância da maioria, tendo o Senhor Estudante Conselheiro 

Hugo Antunes sugerido a possibilidade, sob apreciação da exequibilidade pelo Senhor Regente, 

de serem transitados alguns conteúdos programáticos da unidade curricular do 1º para o 2º 

semestre, ou seja da Anatomia I para a Anatomia II. ------------------------------------------------------ 

Acresceu à decisão de adiar uma resposta definitiva, o facto do Senhor Presidente considerar 

que os estudantes do 1º ano deveriam ser ouvidos, e o facto de, no dia 06 de Outubro, haver 

reunião do Conselho das Escolas Médicas, de onde poderá sair uma ajuda na resolução deste 

problema transversal, uma vez que todos os estudantes de Medicina (e de todas as Unidades 

Orgânicas de Ensino de todo o país) começarão aulas em simultâneo, com atraso semelhante 

relativamente aos demais anos curriculares. ---------------------------------------------------------------- 

Com a antecedência tida por adequada, e assim que firme uma tomada de posição, será a mesma 

comunicada ao Senhor Regente em apreço. ---------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. PEDIDO DE RELEVAÇÃO DE FALTAS – 1º SEMESTRE DO ANO LECTIVO 

2021/2022 ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia dos Senhores Membros Conselheiros relativamente 

ao pedido de relevação de faltas enviado pelo Núcleo de Estudantes de Medicina, por motivo 

das diferentes actividades agendadas pela XXIV Direcção do NEM para o 1º semestre do 

presente ano lectivo. O pedido foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

5.1. Deferimento do pedido de alteração das horas dos exames das épocas normal e de recurso 

de Anatomia I e II do 1º ano do Mestrado Integrado em Medicina para o período da tarde, 

mantendo-se as datas pré-marcadas. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------- 

5.2. Deferimento do pedido de alteração do horário da aula teórico-prática de Propedêutica 

Médica do 3º ano do Mestrado Integrado em Medicina. Ratificado por unanimidade. ------------- 

5.3. Deferimento do pedido de alteração do horário das aulas teóricas da unidade curricular 

opcional de Cuidados Paliativos e Terapêutica da Dor do Mestrado Integrado em Medicina. 

Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------- 



5.4. Deferimento do pedido de alteração do horário da unidade curricular de Biologia Celular 

e Molecular I do 1º ano do Mestrado Integrado em Medicina. Ratificado por unanimidade. ------ 

5.5. Deferimento do pedido de criação de 2 turmas práticas suplementares para a unidade 

curricular de Biologia Celular e Molecular I do 1º ano do Mestrado Integrado em Medicina 

Dentária. Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 

5.6. Relevação de faltas dos estudantes de mobilidade (ERASMUS e provenientes de Cabo Verde 

e dos Açores), que, no dia 22 de Setembro a partir das 14h30m, estiveram na cerimónia de 

recepção organizada pelo Gabinete de Relações Internacionais e Interinstitucionais da FMUC. 

Ratificado por unanimidade. (…)” 

 

 

 

 


